

Traces de la 2^{nde} Guerre Mondiale



Outre le blockhaus du Grand-Rocher, cinq blockhaus ont été repérés devant la plage de Saint-Efflam, datant de la Seconde Guerre mondiale. Les deux premiers sont situés sur les flancs ouest et est du Grand Rocher. Ils abritent l'un et l'autre une colonie de chauve-souris. Un troisième blockhaus est situé dans une propriété privée. Il est désaffecté, en bon état. Le quatrième est situé dans la rue de carrières, dans une propriété privée, avec un angle de tir dirigé vers la mer. Il est lui aussi bien conservé. Le cinquième est intégré aux locaux de l'école de voile de Saint-Efflam. Il faut aussi signaler un tobrouck sur la corniche de l'Armorique. Certains blockhaus disposant de plusieurs ouvertures sont actuellement murés (Saint-Efflam près de l'école de voile). Les deux blockhaus identiques du Grand Rocher servaient à entreposer des munitions.

❖ Blockhaus du Grand Rocher

À flanc de falaise, recouverts en partie par la végétation, ces deux blockhaus datant de la Seconde Guerre mondiale, situés sur un site classé, abritent aujourd'hui une colonie de chauves-souris sur le site naturel du Grand Rocher. Cette colonie de chauves-souris comprend trois espèces différentes : le Grand Rhinolophe, le Petit Rhinolophe et le Murin à moustaches. Cette colonie remarquable est gérée en collaboration avec Bretagne-Vivante-SEPNB et fait l'objet d'un suivi scientifique.

